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1愛知県医師連盟ニュース

ご 挨 拶

愛知県医自下連盟

委員長 柵木 充明

愛知県医師連盟の委員長に互選いただきま

した柵木でございます。

今回の改選で、新たに多 くの地区医師会の

会長、若 しくは地区医師連盟の委員長に就任

された先生方が多 くお見えになると伺ってい

ます。

これまでも再選の都度、お話 してきました

が、医師会 と医師連盟は車の両輪のように活

躍をしてお ります。これは日本医師会と医師

連盟、愛知県医師会と医師連盟も地区医師会

と医師連盟 も同じだと思います。

医師会の役員が医師連盟の役員を兼ねては

いけないということはありません。ただ、愛

知県医師会は公益法人であって、公益法人認

定法により、医師会の (理事・監事といった)

役貝が医師連盟などの役員に就 く場合、その

(理事・監事の)総数の 3分の 1を超えてはい

けないという規定がございます。この規定を

踏まえて人選を行い、 7月 18日 の執行委員会

でご承認を頂きました。医師会の理事は19名、

監事は 3名で、この理事の中から6名 と監事
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の中から 1名が医師連盟の役員になって頂き

ました。他の理事 。監事につきましては参与

として医師連盟を支えて頂 く人事で承認を得

てお ります。 (別表 1、 2参照)

医師連盟の活動を大きく分けると政治活動

と選挙活動、この二つの柱に分かれているこ

とは、皆さんは既にご承知だろうと思います。

政治活動の中では、医政活動石,千究会という

活動がございます。これは愛知県医師連盟が

推薦 した愛知県選出の国会議員 を対象 とし

て、この研究会にお招 きをし、診療報酔‖の改

定や医療に関する法律等の審議で問題となる

点を議論いたします。

新型コロナウイルス感染症は、今 も第11波

と言われてお ります。流行 していたときには

「感染症法の改正について」というテーマでこ

の研究会を開催いたしました。去年のトリプ

ル改定の前には、「物価高騰、賃上げの中での

公的価格のあり方」について討論いたしまし

た。

そして前回は「どうする医師数」というテー

マで、医師数を絞るべきか、増やすべきか、

を国会議員の先生方と討論いたしました。

開催は、概ね年に2回 を目標に、ときの医

療政策と関係の深いテーマを選んで国会議員

と議論するということになります。

もう一つが、選挙活動です。選挙には国政

選挙、地方選挙、あるいは知事、市長などの

愛知県医師連盟の執行委員会が令和 6年 7月 18日 、名古屋市中区栄所在の昭和ビル 9

階会議室において開催され、柵木委員長を始め各役貝が選出されました。

医政活動研究会は本年 5月 、名古屋クレストンホテルにおいて加藤副委員長が「どう

する医師数」をテーマに基調講演をし、国会議員と討論会を開催しました。

愛知県医師連盟は来年 7月 に執行予定の参議院議員通常選挙の組織内候補に日本医師

連盟と同様「かまやちさとし」先生を推薦決定いたしました。

努 愛矢1県医師運盟の役員が決定 燕
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首長選挙などがございます。これらの選挙に

は県医師連盟が主体的に関わる選挙 と地区医

師連盟が主体的に関わる選挙にわかれていま

す。

首長選挙や地方議会の県議、市議の選挙は、

それぞれの地区医師連盟の役割になります。

また国政選挙でも衆議院選挙は、選挙区が愛

知県内は15か ら 1つ増えて16に なりました。

地区医師連盟が選挙区単位で協力 して頂 き候

補者を推薦する、あるいは応援するというこ

とになります。

愛知県医師連盟が主体 となって関わる選挙

が、 3年に一度行われる参議院選挙の全国区

と呼ばれる全国比例代表選挙でございます。

基本的には 3年に 1回、日本医師会・医師連

盟として組織内候補を、ときの政権与党から

出すことになっております。前回は、自見は

なこ参議院議員でした。今回は「かまやちさ

とし」先生です。来年 7月 には参議院選挙が

あり、かまやちさとし先生が出馬予定となっ

ています。

かまやち先生は今回、日本医師会の副会長、

日本医師連盟の副委員長に選出されました。

日本医師会、医師連盟の組織内候補です。全

国の都道府県医師連盟が、その総力を挙げて

立ち向かうべき選挙で、最 も重要な選挙 とな

ります。当選を勝ち取ることは医師連盟の活

動として当然のことであります。

得票数は、その候補者が全国で何票、各地

区で何票獲得 したか分かり、組織力が得票数

という形で現れます。従って医師会・医師連

盟の総力を挙げて全力で立ち向かわなければ

なりません。

現在、愛知県医師連盟は名古屋市港区に所

在する愛知県医師会仮事務所の 2階 に仮住ま

いをさせていただいております。会館の中に

は、かまやち先生の室内用ポスターがいっぱ

い貼ってあります。選挙の投票日は来年 7月

ころの予定です。県医師会、医師連盟も選挙

モー ドに入っている感 じです。

これか ら愛知県医師会の大石副会長には、

医師連盟の選挙対策委員長になって頂き、県

下の医師連盟の総力を結集して頑張って頂 き

たいと思います。

他には愛知県知事選挙 もございます。愛知

県医師会長が知事の後援会長をやっています

ので、これまで通 り知事の活動を応援 して参

ります。各地区の先生方に、積極コミットし

ていただくということはないということでご

ざいます。

今年は皆さんもご承知だろうと思いますが、

総選挙があるだろうと思っております。来年

は統一地方選挙 もあります し、先ほども申し

上げました参議院議員選挙 もございます。愛

知県医師連盟 と地区医師連盟が一体 となっ

て、しつか りと頑張ってまいりたいと思いま

す。

以上、医師連盟の組織、活動について簡単

にお話 しをさせていただきました。今後とも

ご支援ご協力のほどを、是非よろしくお願い

を申し上げます。

繭L。ゃr=

執行委員会の会場内の様子

就任挨拶をする柵木委員長

令和 6年 9月 30日 (月 ) 愛 知 県 医 師 連 盟 ニ ュ ー ス (第88号 )
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令和 6年 9月 30日 (月 ) 愛 知 県 医 師 連 盟 ニ ュ ー ス (第88号 )

新任山 本 和 彦参 与

新任樫 尾 富 二参 与

新任高 田 統 夫参 与

新任小 林 邦 生参 与

新任高 橋 昌 久参 与

新任山 室   理参 与

新任春 原 晶 代参 与

再任岡 本   晃参 与

再任船 橋 克 明参 与

再任河 村 英 徳参 与

再任松 浦 誠 司参 与

再任渡 辺 嘉 郎参 与

再任浦 田 士 郎参 与

再任田那村   攻参 与

新任 (三河地区推薦 )市 川 朝 洋

会計監督者 新任 (尾張地区推薦・本会監事)練 績 雅 明

新任 (名市医連盟推薦 )宇 野 岳 人

新任 (三河地区推薦 。本会副議長)浅 井 清 和

常任執行委員 新任 (尾張地区推薦 。本会副議長)野 田 正 治

新任 (名 市医連盟推薦 )加 藤 政 隆

新任 (本会理事)加 藤   豊同・職務代行者

新任 (本会理事 )加 藤 雅 通会計責任者

新任 (名 市医連盟委員長・本会議長)山 根 則 夫

副 委 員 長
新任 (本会副会長)西 脇   荻

新任 (本会副会長)大 輪 芳 裕

新任 (本会副会長)大 石 明 宣

再任柵 木 充 明委 員 長

再任・新任の別氏  名連盟役職名

愛知県医師運盟役員一覧表 別表 1

,E腎 妥士_‐ T ~
i ll、 と| .=弓     野r

卜・ヽこ二 __

人事案が承認された幸丸行委員会の様子 柵木委員長はじめ役貝一同
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令和 6年 9月 30日 (月 ) 愛 知 県 医 師 運 盟 ニ ュ ー ス (第38号 )

憂知県医師運盟役員・執行委員等名簿 別表 2

令和 6年 7月 18日

各 地 区 執 行 委 員

責任者欄の○印は、連盟委員長・医師会長 □は連盟委員長

月  市 川 朝 洋宇 野 岳 人  綴 績 雅 |会計監督者

会計責任者職務代行者

会計責任者

,  浅 井 清 和加 藤 政 隆  野 田 正 名常任執行委員

山 根 則副委員長

lt町 木 充 明委員長

西 田 元 彦

成 瀬 徳 彦

之

生
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委   員  名責 任 者地区名
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英

昌

村
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彦
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浦
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松

山
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嘉
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夫
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本

田

浦

岡

高

攻
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生

克

邦

田刃トホす

船 橋
小 林

参 与

日本医師運盟常任執行委員に柵木充明委員長が就任
日本医師連盟執行萎員会が令和 6年 7月 9日 (火)、 日本医師会館において開催され、愛

知県医師連盟の柵木委員長が常任執行委員に承認、就任されました。
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令和 6年 9月 30日 (月 ) 愛 知 県 医 師 連 盟 ニ ュ ー ス (第38号 )

医政活動研究会
テーマ「どうする医師数」

愛知県医師連盟

副委員長 加藤 雅通

令和 6年 6月 21日 に閣議決定された経済財

政運営と改革の基本方針2024(い わゆる骨太

の方針)では、以下のように明記されている。

医師の地域間、診療科間、病院・診療所

間の偏在の是正を図るため、医師確保計

画を深化させるとともに、医師養成過程

での地域枠の活用、大学病院からの医師

の派遣、総合的な診療能力を有する医師

の育成、リカレント教育の実施等の必要

な人材を確保するための取組、経済的イ

ンセンティブによる偏在是正、医師少数

区域等での勤務経験を求める管理者要件

の大幅な拡大等の規制的手法を組み合わ

せた取組の実施など、総合的な対策の

パッケージを2024年 末までに策定する。

あわせて、2026年度の医学部定員の上限

については2024年度の医学部定員を超え

ない範囲で設定するとともに、今後の医

師の需給状況を踏まえつつ、2027年度以

降の医学部定員の適正化の検討を速やか

に行う。

地域医療における医師不足を解消するため

平成2006年度から医学部の定員増が国策とし

て進められてきたが、医師の偏在は一向に解

消されないまま医師総数は増加を続け、近い

将来、医師過剰になる危険水域にまで達する

と予想されている。今回はこの問題に焦点を

当てて地元選出の国会議員を招へいし検討を

行った。

:  我が国の医師数は国際的にみればいまだ低

: 位 (OECD38か 国中33位 :2018年)であるが、

1 医学部定員増とする国策により2027年 頃には

i 人 口10万 人対 医師数 はOECD加 重平均値

:(295人)に達すると予想されている。また厚

: 生労働省医療従事者の需給に関する検討会で

: は医師の需給推計を提示 しているが、働 き方

: 改革力潮贋調に進み労働時間が週60時間 (年間

1 960時間の時間外・休 日労働に相当)と なった

1 場合、令和2029年 頃には医師数は36万 人 と

: なって需給は均衡すると予想されている。こ

i れらのデータは2020年度の医学部定員 (9330

1 人)を基に算出されているが現在 (2024年度)

| の定員数は9403人 なので、計算上の医師過剰

: 時代はもっと早期に訪れる可能性が高い。医

: 師の過剰は医師のスキルを維持するための症

: 例数の確保が困難となり、医療の質の低下を

: 引き起こす可能性や医療費の増加につながる

: 懸念が指摘されている。このような背景から

: 医師養成数に関する議論は待ったなしであり、

| その問題′点 (①医師の偏在 (地域・診療科)、

: ②女性医師の増加、③医師の高齢化、④医学

: 部臨時定員増と地域枠、⑤医師の働き方改革、

: ⑥医師数と医療費)を列挙して検討を行った。

l ①医師の偏在 (地域 。診療科)

|  マクロでみれば医師数は順調に増加してい

| るが、地域に視点を移すと全く異なる側面が

1 見える。医師偏在指標 (人 口当たり医師数を、

1 医療の需給で調整した指標)では最も偏在度

: の高い東京都で329.0人 であるのに対し、最も

i 低い岩手県では169.3人 と2倍近い開きがあ

| る。愛知県は医師偏在指標では中位に位置し

i ているが、同指標の上位となる名古屋・尾張

: 東部・中部医療圏がある一方で下位に分類さ

: れる西三河南部東・東三河北部医療圏が存在

: する。医師少数県における着手医師の確保の

| ため、後に述べる医学部の地域枠を活用する

| などの施策がなされ一定の効果を上げている

| が未だ十分とは言えず、医師養成数の増加を

: 求める声が強い。診療科における医師偏在も

: 深刻化している。石升修医の自由な選択によっ

: て自身の進路が決定されているため、タト科系

1 診療科 (消化器、呼吸器、心臓血管等)を志
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す医師が激減、代わつて美容タト科、形成外科

などを志望する医師が急増 している。職業選

択の自由との観点から診療科 目の選択の制限

はなじまないが、医師少数県では深刻な問題

となってきている。

②女性医師の増加

女性医師はOECD加盟国の平均で39,3%に

対 し我が国は20.4%と いまだ低位であるが、近

年は医学部入学者の約 1/3は女子学生が占

めてお り、いずれ国際平均に達すると想定さ

れる。同時に女性医師の増加はマンパワー低

下に直結する。妊娠、出産というライフイベ

ントは女性医師にとつて最 も重要なものであ

り、一時的なマンパワー低下を職場全体で補

完するような体制構築が重要である。

③医師の高齢化

1973年 に閣議決定された一県一医大構想に

より医師が増産されたことにより医師総数は

順調に増加 してきたが、その一方で医師の高

齢化 もまた問題 となっている。

①医学部臨時定員増と地域枠

2006年 に閣議決定された新医師確保総合対

策、その翌年の緊急医師確保対策、2009年骨

太の方針、成長戦略等により、卒業後に出身

大学県で勤務する医師を養成する制度 (入学

時に地域枠、地元出身者枠 を設置)に より、

医師少数県では若手医師の確保に一定の効果

が認められている。医学部定員は9403人 を維

持 しつつ、医師多数県の地域枠を減らし、医

師少数県では増加させるといった施策により、

医師養成数と偏在対策が同時に進行すること

になる。

③医師の働き方改革

2024年度から始まった医師の働 き方改革に

より、ワークライフバランスを考慮 した働き

方が可能となり医療の質向上が期待されてい

る。しかしその一方で医師のイ壼力き方改革と地

域医療への影響に関する日本医師会調査 (令

和 5年)結果によると以下のような問題が指

摘されている。

●大学病院からの医師派遣引き上げ

>救急医療体制の縮小・撤退

>>専門的な医療提供体制の縮小・撤退

汗地域医療連携体制の縮小・不備

>>周産期医療体制の縮小・撤退

。研4易体制 (初期、後期、その他の研4笏)の

弱体化

●へ き地医療の縮小・撤退

。新興感染症医療体協体制 (協定締結)1こ 支障

⑥医師数と医療費

厚生労イ菫力省医師養成過程を通 じた医師の偏

在対策等に関する検討会 (2024年 2月 26日 )

に提出された医療費増に対する直接効果の係

数 (慶應義塾大学総合政策学部教授印南一路)

によれば、医療費増加の最大の要因は医師数

であり、人口10万人当たり医師数が 1%増え

ると医療費が0.94%増 えるとしている。

以上を基に論点を整理 し検討を行った。

●医師過剰 となるのは時間の問題。いつから

医学部定員数を減少させるか ?

。医師少数都道府県では医師数抑制に対する

懸念が強い。地域による医師偏在をどのよ

うに解決するか ?

。診療科における医師偏在 も懸念される。地

域における医師偏在問題と合わせて、自由

標榜・自由開業をどのように考えるか ?

。女性医師の増加を前提として、働 き方改革

をどのように進めるか ?

医師偏在指標の上位県と下位県とでは医師

養成に対する認識が全 く異なってお り、偏在

対策と一体 となった施策が求められる。今回

閣議決定された骨太の方針では、経済的イン

センティブによる偏在是正、医師少数区域等

での勤務経験を求める管理者要件の大幅な拡

大が盛 り込まれており、医師需給問題には今

後一層の注意が求められる。

令和 6年 9月 30日 (月 ) 愛 知 県 医 師 連 盟 ニ ュ ー ス (第88号 )
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令和 6年 9月 30日 (月 ) 愛 知 県 医 師 連 盟 ニ ュ ー ス (第88号 )
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次期参議院選挙 (比例区)の組織内候補に

かまやちさとし氏を推薦決定

日本医師連盟日本医師連盟は令和 6年 1月 31日 ヽ来年 7月 執行予定の参議院議員通

常選挙 (比例区)の組織内候補に

かまやち 「さとし (釜疱彼)氏 ―■ |

を推薦決定 した。

愛知県医師連盟も3月 12日 、かまやち さとし (釜竜 敏)氏を推薦決定 した。

自由民主党は令和 6年 7月 25日 、同選挙の公認候補者にかまやち氏を決定。

1953年

1972年

1978年

1978年―

1988年

2005年―

2011年

2014年

2020年

2023年

2024年

7月 5日 群馬県高崎市生まれ

巳年、かに座

東京教育大学附属 駒場高校 (教駒 )

現)筑波大学附属 駒場高校 卒業

日本医科大学医学部卒業   |
日本医科大学付属第一病院 小児科

入局

小泉小児科医院 院長

高崎市医師会 会長

群馬県医師会 参与

日本医師会 常任理事

新型コロナウイルス感染症対策専門

家会議構成員

新型コロナウイルスア ドバイザリー

ボ=ド構成員

新型インフルエンザ等対策推進会議

委員

日本医師会 副会長

プロフィール

医師/医学博士/日本小児科学会/日 本小児科医会/日 本小児神経学会会員

趣味 :阿波踊り (上州高崎どですけ連2001年 より)、 茶道

◎通称名の使用◎

立候補 した際の候補者名は、か ま や ち さ と し と表記されます。

令和 6年 9月 30日 (月 ) 愛 知 県 医 師 運 盟 ニ ュ ー ス (第88号 )
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